

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **A. Pendekatan dan Jenis Penelitian**

Berdasarkan judul yang peneliti susun dalam penelitian ini peneliti menggunakan metode deskriptif dengan pendekatan kualitatif, perencanaan penelitian kualitatif ialah skema atau program yang berisi tentang outline yang harus dilakukan oleh peneliti dari awal penelitian dimulai dari pertanyaan hingga analisis dan mencapai data akhir yang dilakukan. Deskripsi kualitatif adalah metode menemukan pengetahuan tentang topik penelitian pada titik waktu tertentu.<sup>1</sup>

Menurut Taylor dan Bogdan yang dikutip oleh Lexy, penelitian kualitatif adalah penelitian yang akan menghasilkan data deskriptif berupa lisan dari orang-orang dan para pelaku yang diamati, dan berupa kata-kata tertulis.<sup>2</sup>

Adapun rencana penelitian ini adalah:

- a. Setelah menentukan tempat dan tema yang akan diteliti peneliti melakukan pendahuluan ke tempat penelitian yaitu BAZNAS Kota Kediri.
- b. Untuk menggali informasi yang akurat, menentukan informasi dengan menggunakan metode-metode untuk memperoleh data yang diperlukan untuk melakukan penelitian dalam proposal skripsi ini, dengan menggunakan metode wawancara, observasi dan dokumentasi.
- c. Setelah data semua terkumpul selanjutnya peneliti akan melakukan identifikasi dan tahap yang terakhir menyajikan data dari hasil penelitian di BAZNAS Kota Kediri.

#### **B. Kehadiran Peneliti**

Dalam Hal ini kehadiran peneliti berfungsi sebagai pedoman peneliti untuk memudahkan dalam memperoleh data-data yang akurat dan secara detail. Alat yang penting, peneliti mempersiapkan perlengkapan pemantauan, pedoman studi, serta

---

<sup>1</sup> Mukhtar, *Metode Praktis Penelitian Deskriptif Kualitatif*, (Jakarta: Referensi, 2013), 10.

<sup>2</sup> Lexy J. Moleong, *Metodologi Penelitian Kualitatif* (Bandung: Remaja Rosdakarya, 1999), 3.

bermacam catatan persoalan yang hendak di informasikan pada informan. Ini berguna selaku prinsip buat menunjang peneliti dalam melaksanakan tanya jawab serta pemilihan alhasil bisa dihasilkan informasi yang detail.<sup>3</sup> Sehingga untuk menjamin keaslian data, peneliti menggunakan catatan dan rekaman untuk mendapatkan informasi yang penting yang berkaitan dengan permasalahan yang di teliti oleh peneliti.

Sebagai pewawancara peneliti akan mewawancarai Pengelola BAZNAS Kota Kediri serta yang bersangkutan di wilayah BAZNAS Kota Kediri.

### **C. Lokasi Penelitian**

Penelitian dilakukan bertempat pada salah satu lembaga amil zakat di Kota Kediri. Lembaga amil zakat yang dipilih adalah BAZNAS Kota Kediri yang beralamatkan Jl. Bandar Ngali No. 12 Bandar Kidul, Kota Kediri. Peneliti memilih suatu lembaga tersebut karena BAZNAS Kota Kediri karena terdapat masalah yang menarik untuk diteliti yaitu satu-satunya badan milik pemerintah yang berada di Kota Kediri.

### **D. Data dan Sumber Data**

Data dan sumber data yang digunakan peneliti dalam penelitian ini adalah data primer dan data sekunder. Adapun jenis data dan sumber data pada penelitian ini adalah:

#### **1. Data primer**

Data primer adalah data yang diperoleh langsung dari subjek penelitian tanpa campur tangan orang atau lembaga lain. Artinya, data disimpan terlebih dahulu oleh peneliti sebelum disimpan atau diproses oleh orang atau institusi lain.<sup>4</sup>

#### **2. Data sekunder**

Data sekunder adalah data yang diperoleh secara tidak langsung oleh peneliti.

---

<sup>3</sup> Djaman Satori, Aan Komariyah, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, (Bandung: Alfabeta, 2013), 62–63.

<sup>4</sup> Soeratno dan Lincoln Arsyad, *Metodologi Penelitian Untuk Ekonomi dan Bisnis*, (Yogyakarta: Sekolah Tinggi Ilmu Manajemen YKPN, 2005), 70.

Data sekunder ialah data yang sudah diolah sehingga siap untuk digunakan.<sup>5</sup>

## **E. Teknik Pengumpulan Data**

Dalam penelitian ini teknik pengumpulan data yang digunakan oleh peneliti ialah:

### **a. Observasi**

Metode observasi ialah metode yang terdiri dari mengamati secara sistematis dan mencatat gejala atau fenomena-fenomena yang terjadi pada objek.<sup>6</sup>

Metode ini tujuannya adalah digunakan sebagai cara mengamati secara langsung ke objek penelitian untuk melihat dari dekat semua kegiatan yang dilakukan oleh lembaga BAZNAS Kota Kediri. Observasi yang dilakukan, peneliti berada pada BAZNAS Kota Kediri dan membawa lembar observasi yang telah dibuat.

### **b. Wawancara (*interview*)**

Wawancara atau *interview* adalah bentuk komunikasi atau percakapan dengan dua orang atau lebih dengan tujuan menggali informasi dari seseorang dengan mengajukan beberapa pertanyaan sesuai dengan tujuan yang telah ditentukan.<sup>7</sup> Dalam wawancara penelitian ini peneliti akan menggunakan metode wawancara terstruktur. Tujuan penggunaan metode terstruktur ini adalah agar menemukan informasi secara terbuka dan luas dari beberapa pihak, yang dimana selain mendapat informasi juga bertukar ide-ide dan pendapat masing-masing sehingga dapat disusun dari makna suatu topik tertentu. Dalam penelitian ini peneliti akan melakukan wawancara dengan pihak pengelola lembaga BAZNAS Kota Kediri dan mustahiq.

### **c. Dokumentasi**

---

<sup>5</sup> Ibid.45.

<sup>6</sup> Jejen Musfah, *Tips Menulis Karya Ilmiah*, (Jakarta: Kencana, 2016), 58.

<sup>7</sup> Dedi Mulyana, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, (Bandung: Rosda, 2006), 120.

Dokumentasi adalah teknik pengumpulan data yang dilakukan dengan melihat benda-benda atau dokumen yang berbentuk tulisan, gambar, atau karya-karya dari seseorang. Dari dokumen-dokumen yang telah diselidiki peneliti akan menemukan data-data tentang sejarah berdirinya lembaga BAZNAS Kota Kediri serta visi misi lembaga dan juga struktur organisasi lembaga.<sup>8</sup>

#### **F. Instrumen Pengumpulan Data**

Dalam penelitian kualitatif, instrumen penelitian adalah peneliti itu sendiri. Peneliti berfungsi sebagai instrumen untuk menentukan arah penelitian, memilih informan, mengumpulkan data, menilai kualitas data, menafsirkan data dan menarik kesimpulan.

#### **G. Pengecekan Keabsahan Data**

Pengecekan keabsahan data ini diperlukan untuk memperoleh derajat kepercayaan mengenai kebenaran hasil penelitian, keabsahan data ini lebih sesuai dengan proses penelitian yang sedang berlangsung.

- a. Dengan memperpanjang durasi partisipasi peneliti.
- b. Ketekunan pengamatan dan kedalaman pengamatan.
- c. Triangulasi.

Teknik triangulasi dapat dibandingkan dengan berbagai sumber data yang lainnya untuk memverifikasi keabsahan data dengan membandingkan hasil wawancara dan hasil dari penelitian yang terkait.<sup>9</sup>

#### **H. Teknik Analisis Data**

Teknik analisis data yang digunakan peneliti untuk menganalisis data yaitu peneliti menggunakan metode deskriptif analisis yang merupakan teknik analisis data yang sistematis, faktual dan akurat gambar atau lukisan tentang kondisi nyata saat ini

---

<sup>8</sup> Sugiyono, *Metode Penelitian Kombinasi*, (Bandung: Alfabeta, 2013), 309.

<sup>9</sup> Ibid, 175–178 .

dan fenomena atau hubungan antara fenomena yang diteliti.<sup>10</sup>

Teknik analisis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah Dengan menggunakan langkah-langkah sebagai berikut, yaitu:

a. Reduksi data

Reduksi data ini yaitu peneliti merangkum, memilih hal-hal yang paling penting.

b. Penyajian data

Penyajian data, yaitu menyajikan data agar lebih mudah untuk di olah dan disajikan.

c. Penarikan kesimpulan

Penarikan kesimpulan yakni cara terakhir dalam analisis data yang sedang berlangsung. Menarik kesimpulan di awal pengumpulan data. Penelitian yang kompeten akan memperlakukan temuan secara *fleksible*.<sup>11</sup>

## **I. Tahap-tahap Penelitian**

Tahap-tahap dalam penyelesaian penelitian ini meliputi empat tahap yaitu sebagai berikut:

a. Tahap Pra- Lapangan

Mengurus semua yang berhubungan dengan tindakan dalam penelitian dari mulai ijin, melakukan penelitian dll.

b. Tahap Setelah Kelapangan

Tahap kedua setelah melakukan penelitian langsung kelapangan proses selanjutnya yaitu kegiatan pengumpulan data atau informasi yang terkait dengan fokus penelitian dan pencatatan data.

c. Tahap Analisa Data

---

<sup>10</sup> Consuelo G. Sevilla dkk, *Pengantar Metode Penelitian*, (Jakarta: UI.Press, 1993), 71.

<sup>11</sup> Ibid, 34-35.

Tahap analisis data pada penelitian ini meliputi klasifikasi data, pengecekan keabsahan data dan sumber makna.

d. Tahap Penulisan Laporan

Tahap yang terakhir penulisan laporan yaitu kegiatan menyusun hasil penelitian, konsultasi hasil penelitian, revisi hasil konsultasi penelitian, pengurusan hasil kelengkapan syarat-syarat untuk ujian skripsi.